

# Afecta inseguridad calificación

**México, DF / El Universal**

Si México no logra mayores tasas de crecimiento económico de forma sostenida, un mejor desempeño fiscal y un Estado de derecho que optimice los indicadores de gobernanza y genere mayor confianza de la comunidad inversionista, no habrá una mejora en su grado crediticio, aseguró la calificadora estadounidense Fitch Ratings.

“Los países soberanos con calificaciones ‘A’ no sólo son los más desarrollados, ni los de mayores ingresos, sino que también tienen índices de gobernanza e instituciones más fuertes, y las mayores tasas de crecimiento podrían generar mejores indicadores de gobernanza”, dijo la directora de deuda soberana para América Latina de Fitch Ratings, Shelly Shetty.

En reunión con medios, la directiva reconoció los esfuerzos del país para mejorar su desempeño económico a través de las reformas estructurales; sin embargo, tendrán que dar frutos para un cambio en la nota soberana, lo cual por el momento no es palpable.

En mayo de 2013, la agencia subió



**México requiere un Estado de Derecho que optimice la gobernanza.**

la nota soberana de México de BBB a BBB+ con perspectiva estable, y desde entonces no se ha movido.

La economía mexicana creció 1.4% durante 2013, por debajo del 2.5% que ha registrado, en promedio, en las últimas tres décadas. Para 2014, Fitch espera que el PIB se expanda en 2.5%.

“Para que haya un cambio de calificación primero es necesario que haya un crecimiento sostenido. Si comparamos el desempeño del PIB de México, que en los últimos años ha sido en promedio de 2.5%, se compara muy por debajo con respecto a naciones que hoy tenemos con grado crediticio ‘A’”, detalló la representante de la firma.

El bajo dinamismo de la economía tampoco ha permitido impulsar el ingreso per cápita de la población, que es de alrededor de 10 mil dólares, cuando el promedio de los países calificados en la categoría ‘A’ es de 18 mil.

Además, afirmó que otro problema por el que no se ha considerado una mejora en la calificación del país es la dependencia de los ingresos petroleros y la baja recaudación tributaria.

Shetty calificó como positivo que se busque mejorar el marco regulatorio y el Estado de derecho del país, pues se trata de un tema que también va de la mano con las inversiones.